
 École Saint-Denis   Conseil d’établissement 

 290, rue du collège Séance du 10 octobre 2017 

 Saint-Denis-sus-Richelieu J0H 1K0          

 (450) 645-2360 
 Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école Saint-Denis tenue le 10 

octobre 2017 au 290, rue du collège à 18h45.  
Présences Présences 

 

Enseignantes :  

 

Stagiaire : 

 

Personnel de soutien :   
 

 

 

Parents :  

 

 

 

 

 

OPP :     
 

De la communauté : 

 

Direction :     

 

 

Marjorie Bourassa 

Vickie Desrochers 

 

 

Véronique St-Germain 

Carole Harrison 

 

Murielle Vrins 

Audrey Archambault 

Myriam Tremblay 

 

 

 

(Murielle Vrins) 

 

Daniel Duchesne 

 

Nathalie Chenette 

 
 

 

 

 

 

Ouverture : 

 

CÉ17-18-01 

Constatation du 

quorum 

1.  

 

 

 

 

 

2. 

Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

 

IL EST PROPOSÉ PAR M. Daniel Duchesne l’ouverture de l’assemblée  

 

Après vérification du quorum, la réunion débute à 19h00. 

 

Madame Murielle Vrins souhaite la bienvenue aux membres 

 

 
 

 

 

 
CÉ17-18-02 

 

Lecture et adoption de 

l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour. 

 

Madame Murielle Vrins fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Vickie Desrochers d’adopter l’ordre du jour. 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 

 

 
 
 

CÉ17-18-03 

 
Adoption du procès-verbal 

de la rencontre du 

6 juin 2017 

 

 

4. 

 

 

 

 

 

5. 

 

 

 

 

6. 

Adoption du procès-verbal de la réunion du 6 juin 2017 

 

IL EST PROPOSÉ PAR M. Daniel Duchesne d’adopter le procès-verbal. 

Le procès-verbal sera adopté à la prochaine rencontre. 

 

 

Questions afférentes au procès-verbal 

 

----------------- 

 

 

Parole au public 

 

----------------- 
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CÉ17-18-04 

Élections présidence et 

secrétaire du CÉ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

CÉ17-18-05 

Règles de régie interne 

2017-2018 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

CÉ17-18-06 

Activités éducatives 

et complémentaires 

 

 

7. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Composition et fonctionnement du Conseil d’Établissement 

 

7.1 Élection aux postes (présidence et secrétaire) 

 

M. Daniel Duchesne propose la candidature de Mme Murielle Vrins au poste de 

présidente du Conseil d’Établissement. 

 

Mme Murielle Vrins accepte la proposition. Étant donné que Mme Vrins est la seule 

à se présenter à la présidence, il n’y aura pas d’élection 

 

Mme Murielle Vrins propose la candidature de Mme Carole Harrison au poste de 

secrétaire pour les assemblées du CÉ. 

Mme Carole Harrison accepte la proposition. 

 

 

7.2 Substitut 

 

Il n’y aura pas de substitut parents. 

Madame Marie-Josée Larivière sera la substitut des enseignants. 

 

 

7.3 Remerciement du représentant de la communauté 

 

Le Conseil d’Établissement soulignera le départ de Mme Christiann Shumko. 

Une carte lui sera remise pour la remercier de son travail 

 

7.4 Désignation et présentation du représentant de la communauté (lettre) 

 

Un message sera publié dans le Dyonisien afin qu’il y ait un représentant de la 

communauté. La personne ne doit pas être un parent de l’école. Par contre, elle doit 

être résidente de Saint-Denis. 

 

 

7.5 Document à remplir 

 

 Dénonciation d’intérêt (document sur place) 

 Confidentialité (document sur place) 

 

 

7.6 Adoption des règles de régie interne 2017-2018 

 

La lecture des règles de régie interne est faite par Mme Nathalie Chenette.   

 

IL EST PROPOSÉ PAR M. Daniel Duchesne d’adopter les règles de régie interne 

2017-2018 

 

Les règles de régie interne sont adoptées à l’unanimité. 

 

 

7.7 Calendrier des rencontres (document sur place) 

 

Les datesretenues sont les 28 novembre, 13 février, 1er mai et 12 juin (toujours le 

mardi) 

 

 

Points de décisions : 

 

8.1 Approbation des activités éducatives et complémentaires (doc. sur place) 

 

Voir document annexé. Il y a eu une proposition de pièce de théâtre de la part d’un 

parent. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Audrey Archambault d’approuver les activités 

éducatives et complémentaires 

Les activités sont approuvées à l’unanimité. 
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CÉ17-18-07 

Sortie aux alentours  

de l’école 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
CÉ17-18-08 

Campagne de financement 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

CÉ17-18-09 

Activités parascolaires 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

CÉ17-18-10 

Rapport annuel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8.2 Sortie à pied aux alentours de l’école 

 

Les enseignants souhaitent pouvoir vivre des activités aux alentours de l’école sans 

avoir à demander la permission au CÉ à chaque fois. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Madame Murielle Vrins de donner la permission aux 

enseignants de sortir à l’extérieur sans avoir à demander au CÉ. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 

8.3 Campagne de financement pour l’année2017-2018 et solde actuel du FDS 

 

Après discussion, on s’entend pour dire que la course sera l’unique campagne de 

financement. 

 

L’année dernière, lors de la course, un montant de 5,470$ a été amassé. 

La vente de friandises, chips, liqueurs, jus, etc. a été un atout. 

 

Cette année, nous prévoyons garder 1000$ des sommes amassés pour la musique. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Myriam Tremblay que 1000$ soient utilisés pour 

l’achat d’instruments de musique. 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 

8.4 Budget du CÉ 

 

Le CÉ dispose d’un budget de 300$. Ces sommes peuvent être utilisées pour le 

remboursement du kilométrage ou des frais de gardiennage.  

 

 

 

8.5 Activités parascolaires (adopté) 

 

Parmi les activités parascolaires, il y aura le basket, le mini-volley et la chorale. 

Le basket est au coût de 50$/élève, le mini-volley, 40$/élève et la chorale reste à 

déterminer. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Vickie Desrochers d’adopter les activités parascolaires. 

 

Les activités parascolaires sont approuvées à l’unanimité. 

 

 

8.6 Adoption du rapport annuel 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Audrey Archambault d’adopter le rapport annuel. 

 

Le rapport annuel est adopté à l’unanimité. 

 

 

8.7 Constitution de l’OPP 

 

Lors de l’assemblée générale du mois de septembre, les membres de l’OPP sont les 

suivants :  

 

Mesdames Véronique Lahaie, Douce Labelle, Élyse Pétrin, Marie-France Delisle, 

Karen Lavallée, Martine Provost, Josiane Girard, Sophie Yassa, Karolyne Lapierre et 

Murielle Vrins. 
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CÉ17-18-11 

Kermesse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10. 

 

 

 

 

 

 

 

 

8.8 Kermesse 

    

La Caisse populaire de Saint-Hyacinthe a fait un concours et l’école a gagné un 

déjeuner pour les enseignants et le service de garde ainsi que des activités pour les 

élèves. 

En après-midi, un clown fera de l’animation avec des employés de la Caisse populaire. 

Les activités auront lieu dans le gymnase de l’école. Il y aura des friandises pour tout 

le monde, des brochettes de fruits, des suçons au chocolat, des grignotines, etc. 

 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Vickie Desrochers d’approuver la tenue de la 

Kermesse. 

 

L’activité Kermesse est approuvée à l’unanimité. 

 

Point d’information et de discussion 

 

 

9.1 Normes et modalités d’évaluation (dates) 

 

Les normes et modalités seront envoyées aux parents par courriel vers la fin octobre. 

Ils seront aussi sur le site web de l’école. 

 

- 13 octobre : la 1re communication sera envoyée par courriel aux parents 

- 10 novembre : fin de la 1re étape, remise du bulletin, 16 novembre 

- 15 février : fin de la 2e étape, remise du bulletin, 23 février 

- 22 juin : fin de la 3e étape, remise du bulletin, 22 juin 

 

 

 

9.2 Échéance des dossiers (document joint) 

 

Voir document annexé au procès-verbal. 

 

 

9.3 Formation pour les membres du CÉ à la Commission scolaire 
 

Une formation sur les rôles et les pouvoirs du Conseil d’Établissement aura lieu le 6 

novembre dès 19h00 à Saint-Bruno. Les personnes intéressées doivent aviser la 

direction avant le 12 octobre. 

 

       

9.4 Retour sur l’assemblée générale des parents 

 

L’assemblée a eu lieu dans le gymnase de l’école le 11 septembre dernier.  

25 parents étaient présents. Dans la même soirée, il y a eu les rencontres de parents 

incluant les spécialistes de l’école. 

 

 

9.5 Suivi de la première rencontre de l’OPP 

 

Il reste à déterminer les projets à venir. 

On a soulevé la question suivante, qu’est-ce que les parents voudraient voir? 

 

 

Droit de parole 

 

10.1 Personnel enseignant 

 

Nous avons eu un très beau début d’année. Il y a eu des changements de niveau et de 

locaux pour certaines enseignantes. 

Le concierge a travaillé très fort au courant de l’été pour satisfaire tout le monde! 
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CÉ17-18-12 

Campagne de 

financement des paniers 

de légumes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
CÉ17-18-13 

Projet santé pour le 

service de garde 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11. 

 

 

 

 

10.2 Service de garde 

 

-  Fête de la rentrée 

Il y a eu un spectacle au début de l’année préparé par les enfants, pour les parents. 

 

- Cuisine 

Mme Carine Paradis donne des ateliers de cuisine. Les enfants adorent ça. 

 

- Chandails 

Nouveau cette année, chaque enfant va posséder son chandail rouge à l’effigie du 

service de garde. C’est très pratique pour les sorties extérieures. 

 

- Activité « Boks » 

Il y aura un essai de 2 semaines. C’est une belle activité que les enfants ont aimée l’an 

passé. 

 

- Jardin collectif 

Ce fut une belle réussite, des bénévoles venaient arroser les fins de semaine. 

Les enfants du service de garde ont beaucoup participé. 

 

Il y a 3 jardins collectifs; un au CPE, un à la Maison Nationale et le troisième à l’école. 

Des paniers de légumes seront vendus prochainement au coût de 30$/panier.  L’argent 

amassé sera remis ai mouvement vert. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Vickie Desrochers d’approuver l’activité de 

financement au profit du mouvement vert. 

 

La campagne de financement est approuvée à l’unanimité.  

 

- Choix santé 

 

Madame Véronique St-Germain suggère de faire des Smoothies que nous pourrions 

nous procurer à l’aide de jetons. Les smoothies seraient servis à la récréation comme 

collation du matin, ils seraient faits par les enfants. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Audrey Archambault le développement du projet santé 

pour le service de garde. 

 

Le projet santé pour le service de garde est approuvé à l’unanimité. 

 

 

10.3 Représentant du Comité de parents 

 

Il y a eu une rencontre le 5 octobre pour tous les représentants des comités de parents. 

Les sujets abordés étaient : 

- Inscriptions des élèves 

- Frais chargés aux parents  

- Conférences pour les parents 

- Informations reçues par la Commission scolaire destinées aux parents 

 

10.4 Représentant de la communauté 

 

Mme Christiann Shumko n’est plus la représentante de la communauté. 

 

Une carte de remerciements sera remise à Mme Shumko pour son implication auprès 

du Conseil d’Établissement. 

 

Questions diverses 

 

Sur la cour d’école, des frênes ont été coupés. Ils étaient fragiles. 

On demande de vérifier auprès de la Commission scolaire la possibilité de remplacer 

ces arbres, car ils pourraient faire de l’ombre sur la cour. 

 

11.1  
Mme Lanthier, l’enseignante de musique, propose que les élèves participent à l’activité 

« Enchantons-nous 2018 ». L’événement se tiendra à l’école Assomption de Saint-
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CÉ17-18-14 

Activité 

« Enchantons-nous » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

CÉ17-18-15 

Levée de l’assemblée 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12. 

 

 

 

 

13. 

 

 

 

 

 

Hyacinthe le samedi 21 avril prochain. Durant cette journée, les élèves développeront 

leur technique vocale et étendront leur culture musicale à travers l’étude de 5 chants 

communs et de 2 ou 4 chants d’un genre spécifique qu’ils auront choisi parmi des 

ateliers tels que : francophone, gospel, Beatbox et deux autres à venir. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR M. Daniel Duchesne d’approuver l’activité « Enchantons-

nous ». 10$/élève sera payé à même le fond à destination spéciale. 

 

La proposition d’activité est approuvée à l’unanimité. 

 

11.2 Conseil des élèves 

 

Le président du Conseil des élèves a été nommé, il s’agit de Lucas Germain, 4e année. 

 

Il y a un représentant par classe, Madame Marie-Esther Olivier est responsable du 

conseil des élèves.   

 

 

Prochaine réunion 

 

La prochaine réunion aura lieu le 28 novembre. 

 

 

Levée de l’assemblée 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Myriam Tremblay de lever l’assemblée à 9h17.     

                  

La levée de l’assemblée est adoptée à l’unanimité. 

 

 

 

 

 

 
  Mme Murielle Vrins, Présidente 

 

            Mme Nathalie Chenette, Directrice  

 


